

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION E-
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,038 DE MADRID.

MADRID.—LUNES 29 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA TARDE.

La *Gaceta* de ayer no contiene ninguna disposicion de interés general.

Una real orden de 23 del actual establece varias disposiciones para proveer cuatro vacantes de jefes de brigada de las nueve que corresponden á la direccion de operaciones topográficas militares. Con arreglo á dichas prescripciones, podrán optar á aquellas plazas: los individuos que hayan pertenecido á cuerpos facultativos, civiles ó militares, siempre que estén separados por causas que no les hagan desmerecer; los arquitectos, ingenieros industriales y agrónomos; los directores de caminos vecinales, maestros de obras y agrimensores, aprobados al tenor de la real orden de 16 de julio de 1852. A falta de un regular número de aspirantes que reúnan las condiciones señaladas, podrá la junta general de estadística permitir la entrada al concurso á los que carezcan de títulos; pero que acrediten con documentos los estudios y práctica que fueran estimados bastantes para el caso. El sueldo señalado por los reglamentos vigentes á los jefes de brigadas, es el de 12,000 rs. anuales, con gratificación eventual siempre que salieren á trabajos fuera de Madrid. Las solicitudes para admision á examen se recibirán en la secretaria de la junta general de estadística hasta el 15 de setiembre próximo.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto, que desde 1.º de enero del próximo año de 1862, en todas las dependencias del ramo de guerra los documentos de contabilidad, suministros en especie, planos y proyectos de construcciones militares se sujeten precisamente al sistema decimal de monedas, cuyo uso deberá introducirse sin aguardar á dicho plazo en todos los trabajos oficiales en que sea posible hacerlo desde luego.

Para poner en armonía la division territorial de artillería con la general militar de la Península, islas y posesiones adyacentes, se ha declarado su actual organizacion en cinco departamentos. En su lugar se establecerán tantas comandancias generales como sean los distritos militares en que aquella se subdivide, desempeñadas por generales de artillería, ó por jefes que no bajen de la clase de coronel. Estos jefes superiores, que se denominarán comandantes generales, subinspectores de artillería de distrito, residirán en los puntos en que estén establecidos los capitanes generales respectivos. El nombramiento de estos comandantes

generales se hará por el ministerio de la Guerra, á propuesta del director general de artillería, como los demás destinos del cuerpo. Las comandancias generales de los distritos de Castilla la Nueva, Cataluña y Andalucía corresponden á la clase de mariscales de campo. Las restantes serán por ahora desempeñadas por brigadieres ó coroneles del cuerpo.

Se ha determinado que á todos los individuos de tropa del ejército de Ultramar, ya sean sargentos, cabos ó soldados, que obtengan su licencia absoluta, por cumplidos ó por inútiles, se les acredite indistintamente por razon de marcha un mes de haber de soldado del cuerpo y compañía en que sirvieren al respecto de Ultramar; bien sea que regresen á la Península, ó que fijen su residencia en esos dominios.

S. M. la Reina se ha dignado mandar se den las gracias en su real nombre al R. obispo de Barcelona por el donativo de 800 rs. que ha hecho para atender al alivio de las desgracias causadas por las inundaciones.

Se ha mandado contratar en subasta pública y por término de tres años la adquisicion en cada uno de ellos de 1,500 batas para uso de las pedanas en las casas-galerías del reino, con sujecion á los dos pliegos de condiciones aprobados en 19 del corriente, y que se publican en la *Gaceta*.

El tesoro de la inclina orden militar de San Juan de Jerusalem ha remitido á la primera secretaria de Estado la suma de 570 rs., que ha producido, desde el 27 de setiembre de 1860 hasta el día, la suscripcion voluntaria abierta entre los caballeros de dicha Orden para atender á los gastos de la guerra de Africa. El total de lo entregado hasta la fecha por la orden asciende á la suma de 90,169 reales 72 céntimos.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto una convocatoria de 2,540 hombres de mar.

Ha sido nombrado guarda-almacen de artillería del arsenal de Cartagena el oficial segundo del cuerpo administrativo D. José María Díaz y Yumulí.

El director de *La Esperanza*, don Pedro de la Hoz, ha salido para la provincia de Santander.

El Contemporáneo anuncia que ha sido demandado ante los tribunales por *El Diario Español*.

El rey de Nápoles, dice una carta de Roma dirigida á *La Esperanza*, ha cedido al gobierno pontificio los cañones y los fusiles que se encontraban en

deposito en el castillo de Sant-Angelo, y que provenian del cuerpo de napolitanos que se refugio en los Estados Pontificios cuando el sitio de Gaeta. Este material exige algunas reparaciones que podrán hacerse fácilmente en el arsenal del Estado. Este hecho, tan sencillo como se ve, ha dado lugar á un famoso despacho de Turin, que ha anunciado que las armas del castillo de Sant-Angelo habian sido entregadas á los reaccionarios.

En Vichy procura el emperador Napoleón ganarse el cariño y el afecto de todas las clases del ejército. Últimamente asistió con su comitiva á un baile militar organizado por el coronel y la oficialidad del cuerpo de granaderos de la Guardia. En ese baile de campamento se desterró toda etiqueta. La cuadrilla de honor la componían: el emperador y mad. de Sonnaye, esposa del coronel del regimiento; un oficial subalterno y la condesa Waleyska, haciendo frente al emperador; un furriel y mad. de la Bedoyere; un cabo y la condesa Lilla; un soldado y la condesa Lehan; otro soldado y mis Bous, que representaba á la Inglaterra en aquella cuadrilla. Terminado el baile, S. M. volvió á ocupar su puesto en el estrado, y los caballeros condujeron á sus respectivos asientos á sus parejas, que les hicieron una amable reverencia.

El claustro de la universidad de Salamanca, reunido por el señor rector para darle cuenta de la manera con que habia cumplido la honrosa comision que le comisionó de saludar á S. M. en nombre de aquella ilustre y antigua escuela á su paso por el confin de la provincia, acordó se hiciera presente á Su Majestad en los términos mas expresivos, la gratitud que en todos había por la distincion con que habia acogido á su representante, así como la satisfaccion que en todos había por haber admitido la oferta que se le hizo para su hijo, y por último, que se diera un voto de gracias á la comision y al señor rector por lo bien que supo interpretar los sentimientos monárquicos religiosos y sociales de todos los señores profesores de aquella escuela.

Se han verificado hace algunos dias los brillantes exámenes de las alumnas confiadas á las religiosas Ursulinas francesas, establecidas en Getafe. Dispuestas convenientemente las labores en una sala, distinguíanse bordados de oro y plata, cifras y otros objetos admirables por su primorosa ejecucion, así como tambien preciosas muestras de letra inglesa y española. Examinadas las niñas de francés, música, gramática castellana y labores, procedióse á la reparticion de premios, acto tier-

no y que impresionó á los circunstantes.

El ayuntamiento de Luanco ha elevado una esposicion al señor ministro de Fomento, solicitando se establezca un puerto de refugio en la magnífica concha con que la naturaleza dotó á dicho punto, para poner á cubierto las embarcaciones de los escollos y peligros que constantemente tienen que arrostrar en la costa cantábrica.

Con fecha del 20 escriben de Roma que la salud del Papa es excelente, y que todos los dias da su paseo fuera de las murallas de Roma. El miércoles último fué á las seis de la tarde á visitar su viña (Vigna Pia), situada á unas dos millas de la puerta Polesa. En esa propiedad se fundó hace algunos años un vasto establecimiento agrícola, en el que son educados gratuitamente un centenar de niños, bajo la direccion hábil de los padres y hermanos de San José. Aquel día, como todos los que va allí el Papa, acudieron los jóvenes á besar el anillo, ovando las más tiernas y cariñosas frases de boca del Santo Padre.

Habiéndose designado completamente el canal de Manzanares, parece está resuelto el que se proceda á terraplenar todo su cauce, quitando los puentes y las esclusas, á fin de dar á aquel terreno otro destino más útil y más á propósito para la salubridad pública que el que ha tenido hasta ahora.

La *Epoca* cuya primera edicion de antaño fué recogida, dice que es penosa la situación en que el gobierno de S. M. se encuentra colocado frente de los encausados de Loja; él, que en diferentes épocas y con épocas partidos, ha demostrado que si era terrible con las sublevaciones armadas, se inclinaba á aconsejar medidas de elemencia tan luego como el calor de la resistencia había desaparecido, tiene hoy, á pesar suyo, y atendiendo á las mas elevadas consideraciones, que dejar completamente espedita la accion de las leyes para castigar la mas grave, la mas trascendental, la mas alarmante de todas las rebeliones ocurridas desde nuestro renacimiento constitucional.

Dice *El Constitucional* que el gobierno está resuelto á hacer que se cumpla estrictamente la ley en todo cuanto se refiere al juicio de los insurrectos de Loja. No consentirá que se falte á ninguno de los trámites de las causas, que se niegue el menor de los recursos que sirva para la defensa de los acusados, que se apresure la sustanciacion de los procesos violentándose el curso de los procedimientos; en una palabra, contribuirá á que se esclarezca la verdad y pueda resplandecer

cer la inocencia de los que no hayan delinquido; pero al mismo tiempo será inflexible y severo para que se lleven á cabo los fallos, pues creeria incurrir en gravísima responsabilidad si tolerase que quedaran impunes estos sucesos.

Anteayer se verificó la inauguracion de la nueva escuela del colegio de niños desamparados, asistiendo á este acto el señor gobernador de la provincia, á quien tanto debe el establecimiento, puesto que para sus reformas y manutencion tiene cedida su paga, acompañado de los visitantes general y provincial de Beneficencia, directores de otros establecimientos y de los empleados principales del del Hospicio. El acto estuvo solemne y conmovedor, porque se cantó por todos los niños una bonita plegaria, puesta en música por el director de la banda, y se recitaron versos análogos á la situacion.

Durante el mes de junio se han gastado en las obras del canal de Isabel II, 196,904 rs. 94 céntimos. Los aforos del Lozoya han dado por resultado y por término medio del 1 al 10 92,924 rs. fontaneros, del 16 al 20 67,850 y del 21 al 30 106,504 reales fontaneros. De las obras del alcantarillado se han construido durante el mes 753,64 metros lineales de alcantarilla en las calles de la Comadre, Segovia, Cuesta de Ciegos, id. de San Lazaro, Luzon, Travesía de id., Calderon de la Barea, plazuela del Biombo y Ronda de Valencia, dos sumideros y dos pozos registros en la calle de la Comadre. Ciento cuarenta metros lineales de galería principal de distribucion en las calles de Atocha y Toledo, y en las afueras de la puerta de Atocha continúa el acopio, prueba y embetunado de la tubería y piezas de hierro fundido que han de colocarse en la zona central de la poblacion.

La Academia de Ciencias ha nombrado miembros correspondientes en reemplazo de Mrs. de Tinan y Vicat, á Mr. Giory por la seccion de geografia y navegacion, y á Mr. Bernard por la de mecánica.

El gobierno francés acaba de encargar al sábio holsteinense Mr. Dellefen, la esploracion de las bibliotecas del Norte de Italia, con el fin de buscar los fragmentos de autores antiguos que puedan hallarse en ellos.

El sábado último ha tenido lugar en Seus la inauguracion de la estatua elevada en memoria del baron Thénard, habiendo presidido el acto las diputaciones de los cuerpos científicos de París, y las autoridades de la ciudad y del departamento.

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Yo no era en verdad un gran voto respecto á mujeres porque solo tenia tres recuerdos: mi madre, la baronesa d'Haynard y Sofia d'Ablon. Quería á Nelson lo bastante para hablarlo de mi madre, y esta alegría melancólica de mi infancia era en mi boca como una oracion ó un cántico. Veo siempre á mi madre rodeada de resplandores, como una santa en el cielo. El retrato que hacia de Mad. d'Haynard, bosquejado con mis primeras impresiones de adolescente, le comunicaban infinita poesia, y los ojos de Nelson, que se velaban tristemente al oírme hablar de mi madre, se animaban cuando la seductora baronesa entraba en escena.

La heroína, sin embargo, de nuestras pláticas, era Sofia, la infancia de Sofia, la muca de Sofia y todas las trasformaciones de Sofia, desde su infancia á su juventud, constituian el interés de nuestro diálogo.

Esta relacion la decia yo maquiñalmente, y era tan parisien, que me complacia y la encontraba como un amargo remedio á mi pesar. Me parecía que el nombre de Sofia traia entre mis labios el ambiente de la calle d'Astorg.

—¿Qué pesadez! solia yo decir, es la centésima vez que os repito esto mismo, y no tardéis á irse!

Pero Nelson nunca se mostraba satisfecho, y me escuchaba con recogimiento singular, y cada nuevo detalle que recogia tenia para él mayor encanto. Una tarde, cuando volviamos hacia casa, me detuvo de repente preguntándome con trémula voz:

—¿Carlos, ¿estais enamorado de Sofia?

Yo no esperaba esta pregunta: vacilé, y mi frente se cubrió de sudor, y ¡Cah! exclamé soltando una carcajada, ¿seriais vos, Nelson, el enamorado de ella?

En lugar de responderme, bajó los ojos, estrechó mi mano y murmuró:

—No volvais á reiros de esa suposicion.

Paris 15 de junio de 18...

«El amo me encarga que os escriba, por no poder él manejar la pluma á causa de la alteracion de sus nervios. Hemos sido atacados en EL ANTISTA por un amigo. No puedo obtener del amo que cierre los oidos al zumbido de esos insectos venenosos. ¿No se podrian hacer un par de artículos en sentido contrario? Decidme lo que esto podria costar.»

un farsante, vulgarmente hablando; Mad. Beuilly se ha retirado á la vida privada, y Pinard, el repartidor, continúa con el establecimiento. Las d'Ablon estan arruinadas, ó poco menos; han corrido rumores sobre Mr. Eberhardt. «La cabra ha muerto! Si hiciese la casualidad que tuvieseis en vuestro dedo una sortija y alguna inglesa un dote crecido, no os hagais de mí. El amo os abraza, y yo os envío mi respetuoso afecto.»

«LIBAN.»

Esta carta perció algunos días á una confidencia que tuvimos Gregorio Manby y yo, llevando ámbos la cuestion á tal terreno, que me vi obligado á dejar la casa: no era mía la culpa. Todo francés trasplantado en Londres tiene que ser delicado cuando se trata de la Francia, y Gregorio Manby recibió una leccion severa, que deseo haya aprovechado.

Al salir de su casa, solo senti perder la amistad de Nelson, no obstante las lágrimas de su hermana, que, con todo su corazón hubiera contribuido á poner en práctica los buenos consejos de Liban: la sortija estaba en mi dedo y su dote era considerable; pero faltaba la inclinacion por mi parte; odiaba los algolones, y ellos contribuyeron á alejarme de la casa de Manby.

Escribí al instante á mi padre, y to-

me una habitacion en el Hotel-Sablottiere, en el barrio de Leicester, punto de reunion de todos los franceses de mi edad.

En él habitaria unos cinco ó seis dias esperando con impaciencia respuesta de mi padre, cuando una mañana oí pronunciar mi nombre en el pasillo del hotel. Creí reconocer aquella voz y se me comprimo el corazón: salté precipitadamente del lecho, fijando los ojos en la puerta de mi cuarto, que se abrió dando paso á Liban vestido de luto.

Vacilé, me acometió un vértigo horrible, y antes que Liban tuviese tiempo de hablar, adiviné mi desgracia, diciendo:

—¿Mi padre ha muerto!

El rostro de Liban revelaba profundo pesar: inclinó tristemente la cabeza, y dos gruesas lágrimas rodaron por sus mejillas.

Yo escondí el rostro en mis manos, murmurando con voz ahogada por los sollozos:

—¡Padre mio! Pobre padre mio!

—En cuanto á eso, exclamó Liban, con entrecortada voz, todos estuvieron en su entierro, hasta los que clavaban los dientes en las últimas horas de su agonía. ¡No quieren que nadie sea grande hombre hasta despues de muerto! Vamos, un poco de valor. Era un gran corazón; y, por Dios que nos mi-

ra, ha muerto como un santo, en el instante en que Trochard era elegido miembro de la Academia en lugar suyo. Yo os traigo su última palabra, que fué una bendicion.

Al mismo tiempo Liban sacó de su bolsillo un objeto envuelto en papel de seda. Se le arrancó de las manos, porque á través del papel habia descubierto el medallon que mi padre llevaba siempre al cuello y contenia el retrato de mi madre. Di un beso á la miniatura, que era un supremo adios, sintiéndome despues solo en el mundo.

Entre tanto me decia Liban:

—Llorad, señorito Carlos, llorad, que el llanto hace mucho bien. Algunas veces podreis creer que vuestra última carta ha perjudicado al amo...

Porque tenia en mucho la casa Manby... Decia con frecuencia: la suerte de Carlos está asegurada... Pero cuando llegó vuestra carta el amo ya no podia leer, habia recibido la Estremancion y solo le quedaban dos horas de vida.

Coloqué en mi cuello el medallon que contenia el retrato de mi madre. ¡Si la hubieseis conocido, Elena, no hubierais podido menos de amarla!

Liban me dijo además el nombre de la enfermedad que me habia arrebatado á mi padre.

Despues, con un tacto que nadie hu-

Muy en breve quedará ajustado y puesto en práctica, el tratado comercial entre Francia y el Zollverein, satisfaciendo de este modo, uno de los más ardientes deseos que desde hace tiempo se vienen manifestando a uno y otro lado del Rhin. Según noticias que tenemos por muy exactas, han desaparecido ya afortunadamente cuantas dificultades se habían opuesto hasta el presente a esta importante resolución.

De Londres escriben el 19 del corriente, diciendo que la afluencia de mercancías era moderada, y los negocios algo activos. Los trigos han obtenido los mismos precios del lunes último. Los demás artículos sin variación.

Las cartas de Marsella dicen, que los trigos disponibles y librables, estaban muy firmes. Trigo Marianopolí 37 francos disponible y 38 francos los tres últimos meses. Trigo de Irka, a entregar, 54 francos 50 cént. El todo por carga de 160 litros.

Las noticias comerciales de Cádiz nos dicen que los azúcares han estado mas animados, habiéndose hecho algunas transacciones con un 3 a 7 por 100 de beneficio, según sus clases y condiciones. En café se ha hecho poco por no ser la estación a propósito. Respecto al cacao Guayaquil se han hecho pocas ventas.

Ayer a medio día recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

Paris 28.

Los periódicos dicen, que el arzobispo de Nápoles estaba comprometido en la conspiración de Montemelleto, y que ha sido preso.

Turin 28.

El empréstito se ha emitido al tipo de 70,50.

Londres 28.

Las noticias de Nueva-York llegan al 17. Los separatistas habían sido derrotados. Simmen había presentado una proposición para el rescate de los esclavos.

Se espera de un momento a otro en Paris al comendador Nigra que ha debido salir ayer mismo de Turin. Créese que este viaje tiene un objeto importante, por cuya razón pasará inmediatamente a Vichy a conferenciar con el emperador.

El colegio de farmacéuticos de Madrid en junta general anteaayer discutió un dictamen de la sección científica en que se proponía la publicación en forma de folleto de las *Memorias sobre la amigdalina*, presentadas al colegio por los señores D. Joaquín Aldir, D. José y D. Cayetano Ubeda, en la sesión académica de 11 de abril último, y la entrega de un objeto literario a dichos individuos de número como recuerdo del aprecio que han merecido sus trabajos, todo lo cual aprobó la corporación en el acto.

El brigadier Sr. Parreño, jefe del depósito de la Guerra, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, por los trabajos que ha llevado a cabo en aquel departamento.

También el Sr. Planel, jefe de Esta-

do Mayor, ha sido ascendido al empleo de coronel de caballería por la participación que ha tenido en dichos trabajos.

Anteaayer el consejo de guerra de Málaga dió las primeras sentencias por las que fueron condenados a cadena perpetua los individuos de la facción de Loja que fueron aprehendidos con las armas en la mano.

Además del Sr. Parreño y del Sr. Planel, han recibido varias cruces y grados algunos individuos del depósito de la Guerra.

No obstante lo que dicen algunos de nuestros colegas, nosotros estamos en la creencia de que S. M. la Reina se hallará en el real sitio de San Ildefonso para el 15 del próximo mes.

Ha llegado ya a Burgos el Sr. Oñate con objeto de adoptar las medidas convenientes para la estancia de SS. MM. y AA. en dicha ciudad.

Dice literalmente *La Iberia* que «corre muy autorizada la voz de que el gobierno va a publicar una real orden prohibiendo la entrada en España de la mayor parte los periódicos extranjeros, cuya actitud y apreciaciones acerca de la *union liberal* causan el mayor desagrado en las falanges presupuestivas.»

La Iberia está en un error. El gobierno no ha pensado en semejante cosa. Lo que si hará el gobierno es desmentir y rechazar con todos los medios legales de que puede disponer, las calumnias, los absurdos y aun las ridiculeces que publica la prensa revolucionaria de Europa.

La conducta adoptada por el general Cialdini con los sublevados de los Abruzzos, parece que ha empezado a producir buenos resultados, según escriben de Turin. Algunas partidas se habían presentado deponiendo las armas en la seguridad de que se les perdonaría la vida conforme se les ha prometido. Se cree que si la promesa se cumple con sinceridad, muchos otros imitarán el ejemplo y volverán a sus casas dentro de poco. A nosotros nos parece muy aventurada esta esperanza. Los verdaderos partidarios del rey Francisco II no cederán tan fácilmente mientras conserven la mas pequeña creencia en una restauración que hoy mas que nunca consideran muy posible. Los piemonteses tienen que trabajar todavía muchísimo antes de dominar completamente a Nápoles y Sicilia.

El doctor D. Manuel Mateu y Fort, subdelegado de medicina de San Sebastian, nos manifiesta, contestando de una vez a todas las preguntas que se le han dirigido desde esta corte, que asegura bajo su responsabilidad no existe en aquella ciudad enfermo alguno de viruela ni de tifus, como se ha supuesto en contrario, siendo inmejorable el estado de la salud en aquella población, hasta el punto de que el 24 no llegaba a 18 el número de enfermos de afecciones comunes que había en ella.

—Está causando furor en Londres, en el bello reformado teatro de Covent-Garden, una cantante anglo-americana, la sen-rita Adelina Patti, que ha conseguido triunfos completísimos en *La Sonámbula*, *Lucia di Lammermoor* y *La Traviata*, debiendo cantar muy pronto el interesante papel de Zerlina en la ópera *Don Juan*, de Mozart.

Estamos a fines de julio y nuestro puerto, dice un periódico de Málaga, está muy lejos de presentar el animado aspecto de los anteriores: son muy escasas en número las entradas de buques extranjeros, y apenas hay alguno que otro americano, cuando estos han sido siempre los que mas han acudido con el objeto de recibir cargamentos de frutos de vendaja: esta se presenta por lo tanto cada día mas desanimada, y cuando principie a entrar pasa de la nueva recolección, sobre la existencia no despreciable que hay aun tanto en Málaga como en algunos de los grandes puntos de consumo, es indudable que no sean muchos los compradores ni aun a precios sumamente módicos.

Entre los personajes que cuentan mas probabilidades de suceder al príncipe Gortschakoff, se indica, según *La Patrie*, a los Sres. Balabine, Labonoff y Budberg. Todos ellos poseen cualidades eminentes que los hacen dignos de ocupar el alto y delicado puesto para que se les designa; pero creemos que ninguno de ellos satisfará cumplidamente los deseos de la opinión mas dominante en los consejos del emperador Alejandro, y menos si se han de estrechar las buenas relaciones iniciadas entre la Rusia y Prusia.

La diputación provincial de Vizcaya ha publicado ya el programa de los premios que se distribuirán en la Exposición agrícola que ha de celebrarse en aquella provincia el 5 de setiembre.

Dicen de Tetuan a un periódico de Sevilla, que el comandante general de ingenieros de aquel ejército, el señor de Negron y Fernandez de Córdoba, acaba de dar un informe facultativo al gobierno sobre aquella plaza, su estado de defensa, alojamiento de tropas y otros pormenores, indicando las reformas que en ella pueden introducirse, bien para resistir con ventaja a los marroquíes, ó bien en mayor escala si se tratase de convertirla en una plaza española con todas las buenas condiciones de tal.

El jueves por la mañana un carrero se introdujo en las aguas del Grao con su carruaje y tres caballos; con el objeto sin duda de limpiar las ruedas. El buen hombre no quiso creer, aunque se le advirtió, que los trabajos del dragado habían causado grandes desniveles en el fondo del mar; y a poco de hallarse dentro perecieron ahogadas dos caballerías, salvándose la otra y el conductor, no sin grandes esfuerzos.

Cartas de Roma de fecha muy reciente, aseguran que Francisco II, no solamente no abandona la ciudad eterna, sino que se halla decidido a no salir de ella hasta que pase el estío, a no ser que razones muy imperiosas le obli-

guen a ello. Es por lo tanto completamente equivocada la noticia circulada acerca de su entrada en los Abruzzos y su presentación al frente de algunas tropas en una de las poblaciones inmediatas a Aquila, con objeto de alejar a sus partidarios.

El viernes por la tarde entró en el puerto de Alicante, procedente de Gibraltar, un vapor inglés, remolcado por un falucho, cuyo vapor había sufrido avería a la altura de Torreveja.

Los lobos han bajado en estos últimos días a los llanos de Tarragona, causando algunos destrozos en los ganados.

Desde 1.º de agosto empezará a ver la luz pública en San Sebastian, un periódico de intereses materiales, titulado *El Guipuzcoano*. Saldrá los martes, jueves y domingos de cada semana, en tamaño de papel florete.

Los puentes de Mojados y Cabezon, en la provincia de Valladolid, van a ser reformados, reemplazando con arcos de sillería los tramos de madera que ahora tienen.

La segunda corrida de toros en Valencia ha sido bastante regular. El *Tato* sufrió una cogida de la que por fortuna salió ileso.

El ingeniero jefe de la provincia de Valladolid ha terminado ya la formación de los presupuestos para las obras de reparación de los puentes de Duero y Valdovar.

El día de Santiago formó en la plaza de los Cuarteles de Reus el regimiento de caballería de España, y oyó misa de campaña, evolucionando despues mandado por su jefe.

Con el título de *El Explorador* ha comenzado a publicarse en Barcelona una revista científica, literaria e industrial.

La *Ahambra* periódico de Granada, dice en su número del 25.—«Ha llegado a esta ciudad D. José Enriquez, alcalde corregidor que fue de Loja. De la causa formada en averiguación de su conducta en los tristes acontecimientos de aquella ciudad ha sido absuelto libremente, declarando aquel juez de primera instancia su conducta enteramente irresponsable y sin que la formación del sumario pueda en lo mas mínimo perjudicar su reputación y fama: declarando las costas de oficio y alzada la detención que sufría.»

En la capital, escriben de Granada, se continúa disfrutando completa tranquilidad, de cuyo beneficio participan los pueblos todos de la provincia, según los últimos partes que a este gobierno han dirigido los respectivos alcaldes de la misma. Los consejos militares funcionan con la mayor actividad y nuestras autoridades continúan adoptando toda clase de medidas, que tienen por objeto consolidar cada día mas la paz de que felizmente gozamos.

Las noticias mercantiles de Nava del Rey alcanzan al 25, y nos dicen que el mercado de cereales estaba completa-

mente desanimado, no haciéndose transacciones mas que para el consumo. Respecto a cosechas nos dicen que la de cebada, centeno y guisantes, ha sido en lo general corta, y buena la de algarroba. La de trigo, que está empezando a recogerse, tambien es mas corta que la del año pasado. Para el vino hay poca extracción y continúan los mismos precios en que ha venido beneficiándose y son: Vino comun para los arrieros, de 16 a 17 reales cántaro. Idem bueno para la montaña de Santander, a 18 rs. id. Idem superior, de 30 rs. id. en adelante, según sus clases.

Se ha concedido recientemente permiso para viajar por la línea de Valencia a Almansa, pagando solo la mitad del precio, a las señoras de la congregación de la Santa Familia, llamadas hermanas de Loreto, de la Concepción, de la Esperanza, de San José, de Santa Maria, agricultas y pobres huérfanas de San José. Esta determinación honra el espíritu caritativo de la dirección de la empresa.

El vapor correo *Europa* llegó a la Habana el 1.º, sin haber experimentado ningun contratiempo en su viaje.

El 23 a las cuatro de la tarde estalló una fuerte tempestad sobre el pueblo de Santa Coloma de Gramanet, arrojando una chispa eléctrica que cayó en la casa del alcalde, cuyo edificio dejó bastante maltratado, pero sin que ocasionase desgracia alguna personal.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 26, y según ellas, el trigo estaba el 24 en Cartagena de 60 a 61, en la Coruña a 15 1/2 el ferado; el 25 en Jerez de 57 a 60, en Nava del Rey de 40 a 41; el 26 en Córdoba de 46 a 50, en Valladolid de 58 a 40.

La cebada a iguales fechas estaba en Cartagena de 26 a 27, en la Coruña a 15, en Jerez de 32 a 33, en Nava del Rey a 30, en Córdoba a 31.

El maíz en la Coruña a 15, el aceite en Cartagena a 62, en la Coruña en bahía a 52, en Córdoba a 53.

Los garbanzos en Cartagena de 14 a 44, en Jerez de 76 a 100.

El arroz en Cartagena de 26 a 28, en la Coruña a 122 quintal.

El 26 entraron en Málaga tres presos de P-riana, Comares y Colmezar: en este último pueblo se hicieron el 24, según dicen, muchas prisiones, siendo conducidos los capturados a Loja.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1.706 fanegas de trigo de 48 a 53 3/4 reales, quedando por vender sobre 2.032 fanegas; la cebada nueva de 25 a 27, rs. fanega, aña a 00 y la algarroba a 37.

Ayer tarde se dió la sesta función en la Plaza de Toros la compañía italiana dirigida por el Sr. Cinnelli, siendo completo el éxito, si bien no muy numerosa la concurrencia. Fue de un efecto dulce el carro que representaba el *Carnaval de Milan*, y desde donde

biera supuesto en él, me dejó entregado a mi dolor, y dos horas, ó acaso mas, pasaron sin que me diese cuenta de mí. Aun me creía solo y obraba en esta inteligencia cuando ya Liban estaba allí sin que yo le sintiera ni respirar.

Cuando el reloj de mi cuarto dió las doce, me estremecí ante un ligero rumor: era Liban que venia hacia mí y me dijo gravemente:

—¿Queréis que os vista?

—No hay necesidad, repliqué.

Liban cruzó entonces sus brazos sobre el pecho y me dijo lentamente: —Yo no permaneceré junto a vos a pesar vuestro; pero os ruego que me conservéis mi lugar: no he merecido que se me despidan.

Yo le tendí mi mano, exclamando:

—¿Os estáis muy unido a mi padre... él os distinguía...

El esfuerzo que hizo para contener sus lágrimas hizo de nuevo asomar las mias.

Estreché respetuosamente mi mano, y me dijo: —No sois rico... sé los negocios de casa mejor que el notario... Pero con economía aun podéis vivir con desahogo y conservar a la altura que se merece el nombre de vuestro padre.... Yo me encargo de ello.

No protesté nada a su plan, y tácita-

mente admití a Liban por administrador.

VI.

Pais conquistado.

A la hora de comer Liban me dió una carta de Nelson, en la que pedía hablarme: rehusé recibirle, por que aunque nada tenía contra él, por la primera vez de mi vida necesitaba estar solo: Nelson no renovó su petición y no me cuidé mas de él.

No es fácil figurarse un ser mas aislado que yo lo estaba: no tenía ni un pariente, ni un amigo... Así pasé dos años.

Estos dos años, Elena, forman un paréntesis de mi vida, un grupo aparte, un recuerdo melancólico y tranquilo. La muerte de mi padre me causó un dolor violento, que se trasformó al cabo de tres ó cuatro semanas en una especie de hipocondría, a la que debía suceder un pesar que no sé borraría nunca.

Durante esas diversas fases de mi dolor, Liban se mantuvo a una respetuosa distancia.

Me hablaba poco, pero estaba seguro de encontrarle a la hora precisa, como se encuentra el mueble que necesitamos y nos cuesta trabajo buscar. Cuando mi corazón necesitaba hablar

de mi padre, veía su rostro enternecido y jamás le hubiera creído capaz de abrigar tanto cariño.

Un día al despertarme le vi junto a mi cabecera de pie, con su aire importante de otro tiempo. Estaba vestido de negro, y sus manos jugaban maquinalmente con su caja de rapé.

—Todo cuanto nos rodea es lindo y bueno, me dijo sin preámbulo; pero vos estais delgado como un espárrago, vulgarmente hablando. ¿Qué hacemos en Londres?

Mi espresion debió decirle que había perdido la costumbre de oírle hablar en aquel tono, porque él, abriendo lentamente su caja, murmuró:

—Es verdad, los tiempos han cambiado... pero el amo me despachó muchas veces por mi falta de respeto... y luego... vos sabéis sin duda la historia de aquel general de la antigüedad que decía: «Da, pero escucha», y yo digo: Despedidme, pero seguid mis consejos, que yo me conformaré a todo con tal que no me separeis de vuestro 'ado por falta de afecto ó probidad.

—Liban, dije, bien sabéis que os miro como a un amigo.

—Con todo, me interrumpió, con los amigos se ríe, y prefiero ser vuestro ayuda de cámara perpetuo, ni mas ni menos.

—Sea, respondí. ¿Teneis algun consejo que darme?

—Venia a deliberar con vos... Debéis viajar.

—¿Por qué?

—Porque este es mi parecer, me contestó.

No pude contener la risa, y Liban, sonriendo a su vez, prosiguió alargándome mis zapatillas:

—Yo suelo espresarme de un modo pueril, pero mi intención es siempre sensata. ¿Qué hacéis en Londres? Para vivir aislado no necesitáis una capital de tres millones de habitantes, y es lo mismo y mejor el fondo de los valles, engalanados con la rica vejelación de la naturaleza, y el aire libre que cortan las aves en la inmensidad del espacio.

Respiró fuertemente, y en verdad tenía necesidad de ello.

—Hay además, añadió, que yo he conocido una jóven cuya virtud está por encima de todas las virtuciones; y es encantamente una perla escondida. No tengo necesidad de añadir que no es inglesa... Nació en una comarca cantada por muchos poetas: en Irla-da, *flor de la tierra: perla del mar*; como ella dice: allí se viaja sin ostentación, pidiendo hospitalidad modesta en casa de los labradores, que rechazan con dignidad toda idea de pago... Si oyeseis a mis

Queensberry, os extasiaríais, vulgarmente hablando, y desde mañana...

—Liban, interrumpí saltando del lecho, haced las maletas: partiremos hoy mismo!

Quince días despues caminaba con el baston en la mano, solo y reanimado a la vista de aquellas grandezas desconocidas, por las playas festoneadas del Océano Atlántico, desde la bahía de Galway hasta el promontorio de Aquiles. Vos sabéis, Elena, que la Irlanda es la poesía y el entusiasmo de mis recuerdos. En ella admiré grandes cosas, y ella sola ha quedado en mi memoria como la idea de un sueño gigantesco: No puedo decir, ni lo pretendo, la admiración, el estupor, el respeto que se apodera del alma a la vista de aquellas sombras maravillas: ¡El mar y los gigantes! ¡La fuerza invencible del Océano luchando contra la tierra!

Muchos días permanecí desde la madrugada hasta ponerse el sol sentado sobre una roca tapizada de musgo, contemplando aquellas galerías de basalto que se perdían en el horizonte mostrando caprichosas perspectivas, y he quedado sorprendido ante aquella grandeza de la que no se puede dar idea. Allí comprendí la mitología céltica, el canto de los bardos, los misteriosos mitos de la poesía del Norte.

Las máscaras arrojaron al público confites y flores. Hizo reír la carrera ridícula de Las tres manas y sus hijos; (pensado será decir que la orquesta ejecutó el ¡ay! mamá.) La carrera particular de nueve caballos sin silla disputando 200 reales, interés bastante; ignoramos el nombre del vencedor, que montaba un precioso caballo español, de pelo castaño. Mariani el menor recibió muchos aplausos en la ascension peligrosa sobre la maroma, dentro de un saco, y también agradó mucho la pantomima histórica Mazepa, que termina llevando en andas al protagonista, su amante y un caballo. El arrogante caballo Klebiff se hizo una herida en el casco de la pata izquierda al trabajar en libertad, siendo muy desgraciado el que el Sr. Tampé se ensaña castigando delante del público á tan inteligente animal, aunque nadie sentiría tanto como su dueño el que se le desgraciase.

SS. MM. y AA. continuaban ayer sin novedad en Santander.

Segun los despachos recibidos anoche, sigue reinando la mas completa tranquilidad en todas las provincias de España.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 27.

La «Gaceta de Turin» dice, que el rey despues de visitar la esposicion de Florencia tiene intencion de ir á pasar algun tiempo á Nápoles.

Ha habido una reunion de diputados napolitanos y senadores en casa de Cialdini para concertar los medios de tranquilizar las provincias.

Viena 27.

Se ha discutido en la Cámara de los diputados la ley feudal. El diputado Brauner, hablando contra el primer párrafo de la ley, se hizo cargo en general de la competencia de la autonomía de los derechos históricos y de la santidad de la corona de Bohemia. El presidente despues de invitarle cuatro veces, para hacerle entrar en la cuestion, le retiró el uso de la palabra, medida contra la que Brauner protestó en nombre de todas las poblaciones de Austria representadas en la Cámara. Esta protesta del orador, que fué aplaudida por la derecha de la Cámara, provocó un gran desorden que el presidente tuvo gran trabajo en contener. Los diputados polacos abandonaron el salon.

Pesth 27.

La Dieta de Hungría no reconocerá otra deuda mas que la contratada con su autorizacion.

Londres 27.

La abolicion de la trata de negros, propuesta por Limmer, indica que para llevarla á cabo se darán indemnizaciones á los propietarios de esclavos.

FONDOS PUBLICOS

En el Bolsin de ayer quedaron el consolidado á 48-70 y la diferida á 42-75.

VIAJE DE SS. MM.

El periódico oficial publica los dos partes telegraficos que ponemos á continuacion, dirigidos por el señor ministro de Estado al señor presidente del Consejo.

SANTANDER 26 de julio de 1861. — SS. MM. y S. A. la infanta dona Isabel han salido esta tarde en un vapor de nuestra marina á la isla de la Torre, situada á un extremo del puerto, donde el ayuntamiento habia dispuesto un delicado obsequio. Además del numeroso gentío que ocupaba la estension del muelle, llenaba los balcones de las casas una numerosa concurrencia. Las aclamaciones han sido tan vivas y afectuosas como en los anteriores dias. Todos los botes y lanchas del puerto llenos de gente, siguieron constantemente al vapor, vitoreando sin cesar á SS. MM.: despues de estar media hora en la tienda preparada en la isla para recibirlos, tomaron nuevamente el vapor, que se hizo á la mar por bastante espacio, regresando un poco antes de anoche. SS. MM. se dirigieron á pie y sin escolta alguna á la regia morada, seguidas de toda la poblacion, que las saludaba con la efusion mas cariñosa. SS. MM. han quedado altamente complacidas de esta pequeña expedicion marítima y de las continuas muestras

de entusiasta adhesion del noble y leal pueblo de Santander.

SANTANDER 27 de julio de 1861. — SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud.

Aunque los festejos oficiales han terminado en Santander, puede decirse que la poblacion sigue de fiesta, segun la animacion que hay en ella.

SS. MM. y AA. continuaban tomando los banos, siendo siempre y en todas partes saludados con vitores y otras demostraciones cariñosas.

Sobre la audiencia concedida por Su Majestad á los concejales que pasaron de Bilbao á Santander para felicitarla en nombre de aquella invicta villa, dice una correspondencia del 25:

«El lunes á las tres de la tarde tuvieron la alta honra de ser recibidos por S. M., de la manera afable y cariñosa que acostumbra nuestra adorada Reina, y en su presencia el presidente de la comision Sr. D. Mariano de Larrinaga, alcalde primero constitucional de aquella villa, dirigió á S. M. la Reina el sentido y sencillo discurso que copiamos á continuacion:

«Señora: El ayuntamiento de Bilbao nos envia con el honroso encargo de felicitar á S. M., su augusto esposo y real familia, por su feliz llegada á esta ciudad.

El ayuntamiento de Bilbao cuyo amor y lealtad hacia el trono y vuestra augusta dinastia ha patentizado en cuantas ocasiones se han presentado, nos manda ofrecer á V. M. sus respetos, y manifestarla el inefable placer con que seria contado entre sus dias mas felices, aquel en que se dignara llegar hasta la invicta villa su magnánima y adorada soberana. Dignese vuestra Majestad recibir estas breves y sinceras palabras, como la fiel expresion de los sentimientos que animan á los leales habitantes de la villa que representamos.»

S. M. la Reina contestó acto continuo «que agradecia mucho la fina atencion del ayuntamiento y pueblo bilbaíno, á cuya invitacion no podia acceder este año; pero que hiciesen partícipes en su nombre á los habitantes de la villa que el año próximo tendria el placer de verse entre los bilbaínos.»

A poco rato de haberse retirado la comision, el presidente de ella Sr. de Larrinaga, recibió en su casa una invitacion oficial para que fuera á ocupar un asiento en la mesa de S. M. A las ocho de la noche dió principio la comida y tuvo la honra de ser colocado al lado de S. M. el rey, de quien recibió las mas altas pruebas de consideracion al tratarse del particular aprecio con que distinguan á aquel pueblo, modelo de lealtad para con sus soberanos.»

Nuestro celoso corresponsal nos envia la siguiente carta:

SANTANDER 26. — Las fiestas reales llevan traza de durar todo el tiempo que se halle aquí la corte. Y á pesar de que estamos fuera del programa todos los dias y en todos los festejos reina la animacion y el entusiasmo desde los primeros momentos.

Hoy, con motivo del paseo marítimo que va á empezar cuando ponga esta carta en el correo, se han cerrado la mayor parte de las tiendas y en los escritorios donde por un cuarto de hora de tiempo, se da ordinariamente medio cargamento de harina, se ha despedido á los dependientes temprano, y el muelle está intrasitable, y la bahía empedrada de lanchas, botes y bacos de todas clases.

La falta en que deben embarcarse los reyes es preciosa. La fiesta promete ser animadísima.

Pero no será mas bella, ni mas interesante, ni mas tierna, que la que á esa misma hora, tuvo lugar ayer tarde.

Solos iban los reyes paseando en la carretera de Burgos, por las aldeas y caserios de estas inmediaciones, cuando les ocurrió dejar el carruaje y andar á pie un largo trecho. De todas partes brotaban aldeanos que corrían á saludarlos con frases de respetuosa ternura, y al ver que se detenían el tiempo suficiente para agasajarlos con alguna cosa, no hubo quien no corriese al huerto, á traer la mas sazónada fruta, ó al establo para ordenar la mas sana de las reses. Y todo esto lo ofrecían con tan insistente sencillez, suplicaban de tal modo que se aceptaran sus regalos, que los reyes tuvieron gran trabajo para apartarse de aquel cuadro verdaderamente patriarcal, de aquella urna del sufragio universal, á la que

nadie habia sido llamado á depositar su voto.

Comprendemos perfectamente la visible emocion que se advertía en el semblante de la Reina, cuando despues de haber paseado por la aldea, conversando amistoso y francamente con los honrados montañeses, recibía una nueva ovacion en las calles de esta poblacion.

La estancia de la real familia, en esta no se prolongará mas allá del 12 al 13 del próximo. Por el ferro-carril se dirijiran á Burgos, y desde allí aprovechando el ferro-carril todo lo posible, al Real sitio de San Ildefonso.

Aun no está decidido si las dos noches únicas, que al parecer se harán, en todo este viaje, serán en Palencia, y Valladolid, ó en Reinosa, y Villacastin. S. M., parece mas inclinada á esto último.

El general Ros, que está tomando banos con su familia en Pirute-Viergo, estuvo ayer aquí á ofrecer sus respetos á los Reyes, volviendo á salir á dicho punto.

Los toros estuvieron muy concurridos, pero no quedaron muy satisfechos los aficionados. El ganado fué algo mejor que los diestros. Algo mas se divertieron los aficionados á la polka intima, en el baile campestre, que estuvo muy concurrido, por las principales personas de esta ciudad. Nos parecen estos bailes menos higiénicos que elegantes y dignos, no ya de una capital de provincia sino hasta de una Corte. Una atmósfera menos fresca para aquellas niñas acaloradas por las danzas, las luces y el polvo, y los hábiles campestres de Santander, no tendrian nada que envidiar.

Los marineros de Castrourdiales que han quedado vencedores ganando los dos premios de las egalas habidas en Santander á presencia de SS. MM., regresaron el 24 á su pueblo natal donde fueron recibidos con un vuelo general de campana, cohetes y otras muestras de regocijo de sus paisanos. Inmediatamente despues de desembarcar recorrieron las calles de la poblacion cada uno con su remo, formados y con la musica del pueblo delante, cantando y victoreando á S. M. Llegados á la plaza, el alcalde de la villa dió un viva á la Reina, que fué contestado por todos con gran entusiasmo, y ordenó en seguida que se les obsequiara por cuenta del ayuntamiento.

VARIEDADES.

Un amigo nuestro que reside en Paris, que tiene muchas relaciones entre los escritores y artistas de aquella capital y que lee diariamente gran número de periódicos, se ha propuesto hacer receremos de cuando en cuando con una serie de noticias si no importantes, al menos curiosas y variadas. Hoy ofrecemos á nuestros lectores la primera coleccion de estas noticias, que son las que á continuacion damos:

—Ya está formada la compañía de ópera italiana para Paris en el invierno próximo. Entre las novedades en aquella capital, se dará *Macbeth*, de Verdi, por la Penco, en que tanto debe brillar aquella artista, *Lucrezia Borgia*, por la Penco y la Trebelli; *Stradella*, de Flotow, por Belart, que está ajustado por tres años para aquella capital; *Tancredi*, por la Trebelli; *La Serva padrona*, de Pergolese, por la Baltu y Zucchini; y *Les Nozze di Figaro*, por todos los artistas mas distinguidos de aquella compañía.

—En octubre próximo se ha de representar en el teatro de la Ópera, en Berlin, una ópera del maestro Spontini titulada *Nurmahal*, que se estudia con el mas esquisito cuidado.

—En Paris, acaba de abrir un salon de fotografia ecuestre, en la Avenida de Saint-Cloud, en el Bosque de Bolona, el famoso retratista en fotografia Sr. Disderi, en el cual saca los retratos de las amazonas, caballeros, coches y caballos con una rara perfeccion, aunq. e de precio un poco subido.

—Los teatros y otras diversiones de Paris, han producido en el mes de junio 877,460 francos con 70 céntimos, mas de 450,000 duros, del modo siguiente: Teatros imperiales subvencionados: 210,564.70.—Teatros secundarios y pequeños espectáculos: 461.835.—Conciertos, espectáculos-conciertos, cafés-conciertos y bailes: 185.250.—Curiosidades diversas: 21.831.

—Ha tenido efecto en Colonia la solemne inauguracion del nuevo Museo Wallraf Riechartz, y la apertura de la

segunda esposicion general alemana de bellas artes.

—El célebre pianista Gotschalk, tan conocido en Madrid y en las primeras ciudades de España, acaba de dar en la Habana un concierto-monstruo, en el que tomaron parte cuarenta pianistas y otros cuatrocientos cincuenta instrumentistas. Gotschalk tocó varias de sus mas bellas composiciones, y se concluyó aquella noche musical por una fantasia de Gotschalk en cuarenta pianos.

—El magnifico palacio del duque de Alba, situado en los Campos Eliseos, de Paris, esta cercado de preciosas verjas de hierro de un trabajo notable. Como fué vendido y demolido para fabricar en todos sus terrenos grandes casas y abrir una nueva calle, las hermosas rejas fueron trasportadas á Fontainebleau, donde han sido colocadas en el jardin de Diana, por el lado de la calle de *Bous-Eufans*, cuya entrada del jardin tiene 42 metros de ancho.—El palacio de Alba, de Paris, donde murió la bella, elegante é inolvidable duquesita de Alba, parece fué demolido á causa del dolor que experimentaba la emperatriz Eugenia cada vez que pasaba delante de él al recordar que allí habia dejado de existir aquella hermana tan amada, en tanto que ella se hallaba en Argel, imposibilitada de recibir su último suspiro.

—Entre las decoraciones del teatro de la Grande Opera, de Paris, que se han quemado completamente en el incendio de sus almacenes de depósito de la calle Richer, figuran todas las preciosidades de las óperas *Semiramis*, *la Judía*, *La reina de Chipre*, *La Maga* y *Tannhauser*, y de los grandes bailes *El Corsario*, *La Silda* y *Orfa*.

—Se han casado en Paris el bailarín Mirante y la bailarina Zina Richard, los dos en primera linea en el teatro de la grande Opera, de Paris; celebrándose el matrimonio en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, de aquella capital, asistiendo á la ceremonia todos los artistas del cuerpo de baile de la Grande Opera.

—Se prepara en el teatro de Variedades de Paris, una interesantísima comedia titulada *Los bailes nacionales*, con brillantes trajes y decoraciones nuevas y en la que tomarán parte las primeras notabilidades artísticas de aquel teatro. Los bailes de Francia estarán representados por las mas lindas actrices de Variedades.

—El general Prim acompaña frecuentemente al emperador de los franceses en Vichy, siendo muy distinguido por aquel. Desde Vichy le acompañará á Fontainebleau.

—Acaba de haber dos incendios en Paris que llaman vivamente la atencion pública en aquella gran capital. El uno fué en el ministerio de la Justicia, situado en la plaza de Vendome, y el que duró mas de cinco horas, causando perjuicios de verdadera consideracion. El otro ha sido en el gran almacén de depósito de las decoraciones del teatro de la Grande Opera, situado en la calle Richer, número 6, y que duró doce horas, siendo la pérdida en estremo grave, y habiendo algunas desgracias personales que lamentar. Se salvaron todas las decoraciones de las óperas y bailes que se están dando en la actualidad en la Grande Opera, por hallarse en el depósito especial que está en el mismo teatro. Todo lo demás se quemó completamente.

—El célebre pianista Emilio Prudent ha salido de Paris para Alemania: va á tocar en las grandes fiestas musicales que se preparan en Ems, Wiesbaden, Hombourg y Baden-Baden, donde ejecutará sus grandes composiciones sinfónicas, tan populares hoy, tituladas: *Los bosques*, *La pradera* y *La danza de las hadas*.

—Seguia haciendo reír grandemente al público del teatro del Palacio Real de Paris, la chistosísima comedia vaudeville, titulada *El almanaque de las veinticinco mil señas*, en el que trabajan todos los principales artistas de aquel teatro.

—Se habian comenzado con la mayor actividad los adornos exteriores de los dos nuevos teatros que se están acabando en Paris, en la plaza del Chatelet, uno para reemplazar al teatro Imperial del Circo, del boulevard del Templo, y el cual se llamará *Teatro Histórico*, y otro para reemplazar al teatro Lírico, del mismo boulevard. Esteriormente se cree que serán dos edificios preciosos.

—Ha dejado de existir en Weimar, el

músico de la Cámara Gran Ducal, señor Schloemich, á los ochenta y seis años de edad, contemporáneo de Goethe y de Schiller, y maestro de Clavicornio de los hijos de Schiller.

—La artista señora Ugalde, tan conocida en Madrid, acaba de partir en Paris una preciosa niña con la mas completa felicidad. Descansará un mes en el campo y volverá á aparecer en la ópera cómica de Paris el 1.º de setiembre próximo.

—Se siguen transformando los jardines de las Tullerías de Paris, es un verdadero Hyde-Parc de Londres. La parte reservada á los emperadores no será en nada distinto al resto del jardín, el cual va á ser nivelado y cubierto de flores, arboles, vasos y estatuas nuevas. En los jardines de Fontainebleau se hacen tambien grandes trabajos de embellecimiento que estarán concluidos antes de la vuelta del emperador á aquel sitio imperial.

—El famoso y joven gimnasta Leonard se halla en Londres donde sus trabajos sorprendentes en los trapecios causan tanta admiracion como causaron en Paris, donde se dió á conocer y en San Petersburgo, donde estuvo últimamente.

—La imprenta imperial de Francia y las oficinas del periódico oficial *El Moniteur*, van á ser trasladada al palacio del Louvre, por tenerlas mas próximas de las Tullerías.

—La famosa ópera *A corte*, de Gluck, no se dará hasta el 15 de agosto próximo en el teatro de la Grande Opera de Paris, trabajando en ella la Viardot García, el contrato de moda hoy en Paris. En la primera representacion que se dé en aquel teatro de *Roberto el Diabolo*, aaria su debut un nuevo y notable tenor nombrado *Dulacremis*, y el tenor de *mezzo-caractere* nombrado Ecarlat, del principado de Monaco; se presentará en *La Favorita*. En los próximos cantará dos meses en el próximo invierno de Paris el tenor Tamberlik, del 1.º de marzo al 26 de abril, que partirá para Londres.

—En una de las últimas sesiones de la Academia francesa, se ha concedido un premio Montyon al Sr. Luis Ratisbonne, por su comedia *infantil* en el museo del Louvre en Paris; el salon del pabellon del reloj, antigua capilla de Enrique IV, se ha convertido en museo de bronces antiguos. El salon cuadrado, verdadero salon de honor del museo, se ha enriquecido con el retrato del gran cardenal Richelieu, por Felipe de Champagne, el retrato de Bossuet, por Rigand, y el retrato de Poussin hecho por el mismo.—La escuela italiana se ha aumentado con una magnífica copia de *La Cena*, de Leonardo de Vinci, y *Una misa en la tumba de Jesucristo*, compuesta de cuatro figuras y del cuerpo de Cristo, de tamaño natural, que se atribuye á Rivera, precioso cuadro regalado por Mr. Barbey al emperador, y que S. M. ha cedido al museo del Louvre.—La antigua sala de oyas, cerca del salon de las siete chimeneas, ha sido convertida en museo de antigüedades galo-romanas.—La coleccion de antigüedades americanas se ha subido al segundo piso, á una galería vecina al museo Ahnogra phique.—Cinco tumbas fenicias, una de basalto y cuatro de mármol adornan ya el centro de la primera sala del museo asiático en la ala del Norte. En el nuevo Louvre, los trabajos son concentrados hoy en la galería de Napoleón III, desde el pabellon Daru hasta el pabellon Mollien, atravesando el pabellon Denoué.

—Se prepara un nuevo drama de Victor Léojour en el teatro de la puerta de San Martin, en Paris; se titulará *La invasion*, y se habla ya de él con extraordinario elogio. Parece será montado con el mayor lujo escénico, y se ha tenido particular cuidado de no permitir á ninguna nacion extranjera el escuchar los sentimientos de patriotismo de la Francia. El personaje *Francis*, hermosa jóven heroína de los campos, estará confiado al talento poético y apasionado de la gran artista francesa, señorita Lia Félix.

—Se prepara un nuevo drama de Victor Léojour en el teatro de la puerta de San Martin, en Paris; se titulará *La invasion*, y se habla ya de él con extraordinario elogio. Parece será montado con el mayor lujo escénico, y se ha tenido particular cuidado de no permitir á ninguna nacion extranjera el escuchar los sentimientos de patriotismo de la Francia. El personaje *Francis*, hermosa jóven heroína de los campos, estará confiado al talento poético y apasionado de la gran artista francesa, señorita Lia Félix.

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Paul. — A las 9 de la noche. Ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Pico. — A las 9 de la noche. Ejercicios ecuestres y gimnásticos. Círculo. — Nueva esposion, desde las 10 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — Santa María y San Sulpicio, San Félix y Santa Beatriz...

Quintas. — Por el negociado de las quintas de la seccion de administracion del gobierno civil...

Cartas detenidas. — Lo están por falta de sellos en la administracion del correo central...

Incendio. — Dice un periódico que el miércoles, a hora muy avanzada de la noche...

Alcantarillado. — Continúan las obras de esta clase en la plazuela de Puerta Cerrada...

Barbarie. — El viernes, dice un periódico, en la calle de San Nicolás...

Quadrilla de pilletes. — Hace algunos dias que pululan por las calles de la Cruz...

Temperatura. — Anteayer continuó descendiendo el calor efecto tambien del viento que hizo durante el dia...

MARIA O EL LIBRO DE LAS Fiestas de la Virgen, compuesto por el Sr. D. José Pulido y Espinosa...

ATENCIÓN.—CALLE DE ALCAIZ, núm. 27.—El conocido artista Sr. Barbagelata...

DEFUNCIÓN.—Ha fallecido en esta corte la señora doña Teresa Cuenca de Estremera.

Robo. — Anteayer mañana a las seis y media ha sido robado un cuarto entresuelo de la plazuela de los Mostenses...

Atropello. — El viernes atropelló un coche en la puerta de Toledo a un niño de 23 meses...

Casualidad. — El viernes, cuando en el circo de Paul se estaba ejecutando el desafío de los dos Cipays...

Nueva obra. — El catedrático de clinica médica de esta Universidad D. Félix Janer...

ANUNCIOS. PERDIDA.—LA PERSONA que se haya encontrado una perilla de lanas que se extravió el 27 por la mañana...

QUESTION DE PLATA.—A petición de muchas señoras que no han podido salir de las clases anunciadas...

Citas judiciales. — Por el juzgado de Lavapiés de esta corte se cita a D. José de la Parra y a Francisco Diaz Pardo...

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres...

SE ARRIENDAN LOS PASADISOS altos y bajos de las delicias siguientes, propias del Sr. D. Juan Alberto Casares...

AL LABO- RATORIO higiénico, para quitar manchas al vapor, al electri- cismo, etc., en 36 horas...

SOLAR EN VENTA.—NO HABIENDO tenido efecto la subasta anunciada para el día 20 del corriente...

SE ADMITEN COSTURERAS de ropa blanca en el taller de costuras a máquina, en la calle de Esparteros...

NO DESCUIDARSE. Mediante el derribo de la tienda de la plazuela de Santo Domingo...

VAPORES-CORREOS, A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

ANUNCIOS. PERDIDA.—LA PERSONA que se haya encontrado una perilla de lanas que se extravió el 27 por la mañana...

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica...

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto el 15 de junio...

FABRICA DE CERVEZA ALEMANA DE SANTA ISABEL. Desde el día 28 del presente mes, queda abierto al público dicho establecimiento...

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALS, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 30 de junio de 1861: 4,306. Capital suscrito: 29,100,000.

VEINTICINCO MIL DUROS. Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de admistracion...

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. Linea rapidísima, unica directa de Valencia a Marsella.

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla.

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto el 15 de junio...

FABRICA DE CERVEZA ALEMANA DE SANTA ISABEL. Desde el día 28 del presente mes, queda abierto al público dicho establecimiento...

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALS, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1859.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo. Número de suscripciones en 30 de junio de 1861: 4,306. Capital suscrito: 29,100,000.

VEINTICINCO MIL DUROS. Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de admistracion...

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. Linea rapidísima, unica directa de Valencia a Marsella.

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla.